

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administracion.

ALCOY, MIERCOLES 5 DE FEBRERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 230.



D. O. M.

El jueves 6 del corriente, á las nueve de la mañana, en la parroquial iglesia de Sta. María, se celebrará un aniversario en sufragio del alma del señor

D. JOSÉ GISBERT Y NUÑEZ DE PRADO

que falleció en esta ciudad en igual día del año 1878.

Su familia suplica á sus amigos se sirvan asistir á dicho acto, de lo que recibirán favor.



D. O. M.

El jueves 6 del corriente, á las nueve y media de la mañana, en la parroquial iglesia de Sta. María, se celebrará el aniversario en sufragio del alma de

LA SRA. DOÑA RITA PEREZ JORDA

DE PUIG,

que falleció el 7 de Febrero de 1878.

Su esposo, hijos, hijo político, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á tan religioso acto de lo que recibirán favor.

Suscripción á favor de la Casa de Desamparados de esta ciudad, para mejorar su precaria situación.

	Rvov.
Suma anterior	280
D. José de Villalonga	200
D. Rafael Julio Perez	100
D. Rafael Gosalbez-Silvestre	40
D. Fabian Pascual	40
D. Francisco Abad Boronat	40
D. Rita Boronat Vda. de L. P.	40
D. Juan Espinós	20
D. A. M.	20
Suma	780

ALCOY 5 DE FEBRERO DE 1879.

LOS PAÑOS.

Su fabricacion, perfeccionada de un modo sorprendente, vino á una postracion lamentable en la época deplorable de decadencia de nuestro poderío, en la del abatimiento del Estado, de las letras y de las artes. Nuestros paños llegaron á ser por todos imitados, y por nadie excedidos en bondad, duracion y baratura. Buscábanse como un objeto de lujo, como una preciosidad, que España solo producía; envidia de los extraños é inagotable manantial de riqueza para los propios, atraian á las famosas ferias de Medina del Campo, Valladolid y Arévalo los comerciantes de los países mas florecientes, que fundando en su adquisicion muy lucrativas negociaciones los generalizaban, con la idea de nuestra grandeza. Alta reputacion alcanzaron en esta época los de Segovia, juntamente con sus numerosas fábricas, donde, al

decir de nuestros antiguos estadistas, se empleaban más de 13.000 personas por los años de 1552. Con estas manufacturas rivalizaban las de Cataluña, cuya hermosura les ofrecia un mercado seguro en los puertos de Levante y en las ciudades más florecientes de Italia y de Sicilia. Y ¿como no obtendrian la preferencia, cuando á la destreza y laboriosidad de los fabricantes, á la emulacion que los alentaba, á la fuerza y poderío del Gobierno, correspondian la abundancia y calidad de las primeras materias, el arte, de antiguo poseido, y la tradicion y las relaciones comerciales, que le llevaban más léjos? Porque ni las lanas de Leon y Segovia, de Búrgos y Extremadura, conocian competidores, ni cabaña alguna era más extensa y floreciente que la de la Mesta, ni hubo en otras partes maestros tan aventajados como los árabes, de quienes aprender la urdimbre y el tejido, y los tintes de las lanas.

De esta preciosa y envidiada manufactura, llevada á todas partes con las victorias y las conquistas de Castilla, solo quedaban, sin embargo, algunos restos en el reinado de Felipe III. Dolido de tanta ruina, y procurando su remedio, decía entonces á este monarca Sancho de Moncada, en el primero de sus discursos:

«Ya no se teje en España; y así que ya no se gasta la madeja, como se ve al ojo; y hay experiencia que se solía gastar cuando se teja en España. El extranjero entró aportillando el demonio el reino por donde le encontró flaco; de modo que lo ha reducido á lo que los fi-

llevará á cabo tan odiosa perfidia; voy á dar orden de prender á mi hermano.

—Si vuestra magestad se dignase moderar su justa cólera y escucharme algunos instantes, quizás descubriríamos un medio mas seguro para castigar al culpable. Es preciso pruebas, y no las teneis.

—No faltarán.

—Pensad que aunque es altivo su carácter, el príncipe es muy popular.

—Si, pero ya le he desconceptuado con el ejército.

—La nobleza le protege.

—La nobleza sueca protegerá á todos los usurpadores que se obliguen á aumentar sus privilegios, harto, considerables ya. Yo extirparé esa influencia aumentando en mis Estados el poder del pueblo.

—Qué á su vez llegará tambien á ser peligroso. El mejor medio de conciliarlo todo, señor, seria, segun me parece, entender mas y mas la autoridad del nuevo clero. Vuestro ilustre padre, al adoptar con ardor las doctrinas luteranas, no dejó de conocer, y muchas veces me lo manifestó reservadamente, que el clero católico no perderia su secular influencia sin tratar de reconquistarla por todas las astucias de su diplomacia, por la autoridad de sus antiguos derechos, por la fuerza de persuacion de su elocuencia. Los curas polacos deben haber solicitado y seducido al príncipe

unos enviados del Papa arrojados de Stokolmo, se habian refugiado en Varsovia con todo el clero católico sueco, que emigró á causa de la reforma. Todo, pues, debía temerse de su influencia con Segismundo.

Estas ideas absorbian la imaginacion de Erico, cuando llegó á su palacio, en que le esperaba el arzobispo de Upsal.

—Mi querido y respetable Lorenzo Petrius, le dijo, que teneis de nuevo que comunicarnos.

—Cosas muy graves, señor, respondió el arzobispo. Vuestro hermano el duque Juan está en correspondencia con los católicos de Polonia.

—Y bien, exclamó el rey enfurecido, ¿dirán aun que no conspira contra los intereses del Estado en esas intrigas tan sorpresas como culpables? Añadid á ese crimen, monseñor de Upsal, que mi hermano sin prevenirme lo ha pedido y obtenido la mano de la hija de Segismundo.

—Ese peligro es mas sério de lo que parece, si tiene fundamento lo que por ahí empieza á susurrarse.

—¿Qué se dice?

—Que el príncipe Juan, en arras de esta brillante boda, ha puesto á disposicion de su suegro un ducado de Finlandia.

—Traicion! ¡infame traicion! Pero no se

viesen suficiente valor para combatirla en nuestras asambleas políticas.

—Pues ya debéis empezar á hacerlo, conde de Stem-Sture; porque... mirad al rey que sube con la vendadora de nueces á la carroza que los esperaba. Creo que S. M. la abraza... en verdad que solo nos falta gritar: ¡Viva la reina del mercado de Stokolmo!

Esta conversacion pasaba al entrar la comitiva al palacio de Rosendal.

Erico debía detenerse allí hasta el día siguiente para esperar á su hermana, como lo habia dicho al conde de Rimberg; pero algunas notas diplomáticas que recibió á su llegada le obligaron á regresar inmediatamente á Stokolmo. Catalina obtuvo permiso para quedarse dos días con su madre.

Lo mas importante de las noticias que el rey acababa de recibir, era una carta de su embajador en Polonia, anunciándole que su hermano el príncipe Juan habia tratado secretamente su casamiento con una hija del rey Segismundo. Este monarca habia muchas veces declarado abiertamente sus pretensiones á una parte del patrimonio Gustavo Wassá; por lo tanto una alianza de familia con este príncipe guerrero y ambicioso hacia peligrar un extremo la seguridad del trono de Suecia. Las querrelas religiosas duraban aun: al-

EL LADRON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

—No serán consultados, señor conde. El rey probará que no deben meterse en sus negocios de familia, repitiendo lo que suele decir: «Soy el hijo de vuestro gran Gustavo; y esta palabra mágica impondrá silencio á todo el mundo. Luis el Benigno era hijo de Carlos-Magno; Tarquinio de Tulio; Calígula de Germánico; Commodo de Marco Aurelio; y sin embargo, todos estos hijos de padres ilustres no ohan dado pruebas de que el heroísmo, la justicia y la sabiduria no se heredan.

—Ese irritante recuerdo de lo pasado es el que así os hace hablar, señor duque. Yo soy fiel partidario de un absolutismo tal como el de Gustavo, porque lo creo mejor que los que vos con tanta amargura recordais, pero no depondré ante su poder las armas que me ha dado para combatir sus errores; y si nuestro príncipe se dejase dominar de esta pasion indigna de su grandeza, yo seria uno de los que tu-

listeos al de Israel; que para aguzar una reja, acha ó azadon, era forzoso ir á Filistea; y España está hoy tan haragana, entontecida, y puede decirse manca y baldada á otros reinos.»

Cuando despues del infeliz reinado de Carlos II, y ocupando ya el trono español la dinastia de Borbon, se pensó en restaurar las antiguas fábricas, y Carlos III, el titulado amigo ilustrado de los pueblos, el protector de todos los conocimientos útiles, dispensó con particularidad una poderosa proteccion á la restauracion de las manufacturas de paño de todas clases, movido sin duda por el recuerdo de su antigua valia, y la excelencia de las primeras materias para su fabricacion; planteó y sostuvo fábricas por cuenta del Estado, las que, siendo monumentos de su grandeza y buen gusto, nunca llegaron á crear una industria fecunda en resultados; nunca el fundamento de una riqueza, que ni podia encontrar competidores entre los particulares, ni poner al alcance de todas las fortunas sus admirados y costosos productos. Ni con utilidad propia, ni con ventaja de los pueblos, se convertirán jamás, segun dice uno de nuestros mas sábios economistas, en fabricantes los gobiernos. «Cuando no contraria, será por lo ménos estéril una iniciativa, que ántes aleja y desalienta que anima y estimula; porque no hay competencia posible entre el particular y el Estado; porque los esfuerzos del primero no llegan á donde alcanzan los del segundo; porque son para uno y otro muy diferentes los medios de produccion.» Asi fué como las fábricas de paños de lana, debidas á la munificencia de Carlos III, acreditadas por su gran liosidad, por su extensa y costosa manufacturacion, y más aun por la excelencia de sus bellos y encarecidos productos, si fueron para todos objeto de alabanza, á muy pocos sirvieron de imitacion y provecho.

Proverbial se hizo la bondad de los paños de San Fernando, y como prueba de nuestros progresos en la fabricacion, se ofrecian

por los monarcas españoles á los de las potencias amigas, que los tenian en mucha estima. Su consumo era grande en la Peninsula, y aunque el capricho y la moda buscaban y encarecian los similares extranjeros, todavía rivalizaban con ellos, y superándolos tal vez, se vendian en Madrid, al terminar el siglo XVIII, en cantidad de 9,000 á 10,000 piezas mensualmente.

Tan merecida reputacion se habria sostenido con el aumento y desarrollo de las fábricas nacionales, estimuladas por el conde de Lerena, que supo aprovechar la inteligencia y la práctica de don Gregorio Garcia y D. Pedro Cuesta, dando gran impulso á la de Valdemoro, si las lanas indigenas, hasta entonces exclusivas en el mercado de ambos mundos, no perdieran al fin la superioridad en los puntos consumidores, donde campaban sin rivales.

Por último, en el día nuestras fábricas de paños pertenecientes á la industria nacional, sin luchar con las del Estado, que dejaron de existir, alcanzan un grado de perfeccion á que no llegaron jamás. Las de Tarrasa y Sabadell pueden compararse con las mejores de otros países, y los paños entrefinos y ordinarios que tambien ellas producen, además de los superiores, quizá los excedan en bondad y baratura. Las de Béjar, Alcoy los producen de excelentes calidades y cómodos precios, que les aseguran un vasto consumo.

Noticias generales

El Eco de Cartagena refiere un suceso inconcebible. El martes se hallaba un barco pescador, tripulado por seis hombres, en las inmediaciones de Porrián, cuando cayó una chispa eléctrica en la punta del palo, vaciándolo por completo, saliendo y volviendo á penetrar en él varias veces, hasta que tocando en el zuncho del hierro del pié, saltó con violencia al agua.

Todo el aparejo del palo quedó hecho pedazos; por la exalacion, que dió tantas vueltas en tan reducido espacio, no causó á los marineros más daño que el natural terror que les produjo.

—Para demostrar cuán grandes son los

eclesiásticas.

—Comprendéis perfectamente el carácter de Goran Person. Es un instrumento de que me sirvo, pero que necesita de una mano que le dirija.

—Una idea me ocurre, señor arzobispo; vos me servireis en esta ocasion de juez y ministro.

—¡Yo, señor! exclamó Petrus con fingida admiracion, mientras añadia en voz baja: ¡harto trabajo le ha costado comprenderme!

—Vos seréis quien lleve las cargas si alguno se queja, porque os delego una parte de mi poder para apreciar y condenar esos delitos. Tened solamente en cuenta que este poder es soberano, y no admite escepciones, ni aun tratándose de los príncipes y princesas de mi turbulenta familia.

Cumpliré mi mision con justicia y entereza. De pues dedar á vuestra magestas las gracias, solo tengo que pedirle un favor.

—Hablad....

—Las atribuciones de que os dignais revestirme, me obligarán á hacer activas y multiplicadas pesquisas, por cuya causa es indispensable que vuestra magestad me conceda una fuerza militar suficiente....

—Desde hoy tenéis una guardia de dos

perjuicios que la paralización de las minas de plomo causa en España, publica un periódico de Linares curiosos datos.

«Aquel distrito produce anualmente 1.395.861 pesos mas de plomo que todos los distritos juntos de la América del Norte, exclusion hecha de los de Méjico y Columbia-británico. En esto no se incluye el valor de la plata contenida en los plomos, que se calcula en 800.000 pesos al año.

—El representante de España en Constantinopla ha comunicado oficialmente que no es cierta la noticia de haber ocurrido caso de peste en aquella capital.

—El juzgado de Tortosa ha condenado al cabecilla carlista Gab el Narti (a) Moset á cadena perpétua, por cada uno de los asesinatos que cometió en un barranco de Cullá en las personas del diputado provincial Sr. Vidal y su criado.

—Se ha fugado de Tarragona el delegado del Banco de España en dicha capital, llevándose 25.000 duros.

—Con satisfaccion hemos sabido que El Mercantil Valenciano ha sido absuelto en su última denuncia.

—En los encinares de Salamanca se ha presentado la lagarta (plaga) segun parece, de peores consecuencias que la langosta.

—La recaudacion de las aduanas de la Peninsula, en el mes de Enero, último asciende á 35,792,000 reales es decir, á 10 millones mas que en igual mes del año anterior.

En los siete meses que van transcurridos del actual año económico, han sido recaudados, por esta renta 245 millones de reales ó sean 43 millones mas que en el mismo período del año anterior.

—El gobierno argentino ha concedido dos pasajes gratis mensuales para los puertos de España á los españoles que carezcan de medios para regresar á su patria.

—El programa de la inauguracion de la línea directa de Madrid á Ciudad-Real, es el siguiente:

El tren de invitados saldrá, á las ocho de la mañana del día 3 de Febrero, de la estacion que está construyendo la compañía en el paseo de las delicias á proximidad del ferro-carril de circunvalacion.

A las nueve, despues de verificada la ceremonia religiosa, partirá el tren real, acompañando tan solo á S. M. las personas que constituyen su comitiva; en su consecuencia las invitaciones de la compañía no autorizan á tomar asiento en el tren real.

mil hombres, que os obedecerá como á mí mismo.

—Ya solo tengo que probar á vuestra magestad mi cal adhesion.

Esta escena habia sido manejada con gran habilidad por el arzobispo, que hacia ya mucho tiempo deseaba esta guardia para satisfacer su orgullo; pero no lo habia podido obtener de Gustavo Wasa, príncipe bastante prudente para conocer que un hombre revestido ya de tanta autoridad no debía tener á su disposicion una fuerza militar que podia hacerle peligroso.

Un criado entró en este momento para preguntar al rey si el doctor Sacken podia ser admitido á su presencia.

—Qué entre, respondió Erico.

El doctor entró: parecia agitado.

—Señor, dijo, perdonad si os importuno; pero acaban de anunciarme en este instante que la princesa Sofia se halla en un peligro terrible.

—¡Mi hermana! exclamó el rey con emocion; quizás de la cacería.

—Lo ignoro, señor; y además las exigencias de honor que me hacen en una carta me obligan á no decir nada ni al mismo rey: me limito á venir á tomar sus órdenes.

—Es preciso partir al instante, señor

A las once el tren de invitados llegará á la estacion de Mora, deteniéndose el tiempo necesario para servir un lunch. A la llegada de S. M., el tren de invitados continuará su marcha á Ciudad-Real precediendo media hora su llegada á la del tren régio, que tendrá lugar á las cuatro y media de la tarde.

Despues de presenciar la llegada de S. M., su entrada en la poblacion y asistir á la ceremonia religiosa y demás solemnidades, se ofrecerá por la compañía, á los señores invitados, á las siete, una comida en la estacion de Ciudad-Real.

A las doce de la noche del mismo día 3, saldrá de la estacion de Ciudad-Real el tren de regreso de los señores invitados, llegando á Madrid á las siete de la mañana del día 4.

—El premio mayor del último sorteo se ha repartido entre personas de modesta posicion de Valencia, figurando entre ellas dos mozos de café y dos hermanas modistas. El premio debió agraciarse á un ciego dedicado á la venta de billetes que siempre se quedaba con el último décimo; pero esta vez tuvo que deshacerse de él para el pago de la casa, resultando despues que habia sido favorecido con la primera suerte.

—Un periódico, al describir la ciudad de Elvas y al fijarse en las régias visita, recuerda los viajes que hicieron á Portugal los reyes de España durante los siglos XVIII y XIX, á saber: en 19 de enero de 1729, el realizado por Felipe V y su hijo el príncipe de Asturias, D. Fernando, VI de su nombre; en diciembre de 1865 el de doña Isabel II con el príncipe, hoy rey D. Alfonso, y el que llevará á cabo el día 5 nuestro jóven monarca.

—Los periódicos ingleses dan cuenta de haber visto la luz pública en Londres un libro curiosísimo y que hará la fortuna de su editor.

Es nada menos que el catálogo, por orden alfabético de provincias y apellidos, de todas las mujeres solteras y ricas del Reino Unido, con expresion de la edad, dote, esperanzas, aptitudes caracter y tipo.

Las huérfanas de padre van señaladas al márgen con un asterisco, y las de madre con dos.

El volumen se titula *The Heiress Book* (el libro de las herederas).

Seccion local.

Por el contratista de las sillas de posta conductoras del correo de esta ciudad á Valencia y Alicante, se ha entablado la oportuna reclamacion contra el Juez municipal del pueblo de San Juan, que el

Sacken.

—Estoy pronto, Señor.

—Permitid, interrumpió el arzobispo. Los socorros de vuestra ciencia serán indispensables á la princesa; pero no podéis menos de manifestar á su hermano el lugar en que ahora se encuentra.

—Pordouad, monseñor, Un juramento en que está empeñada la palabra de otro me lo impide.

—¿Dónde está el individuo que os ha traído la carta que debéis enseñarnos?

—Le encontraré á su tiempo: en cuanto á la carta, ha sido quemada.

—Todo esto es singularmente oscuro, y debe llamar la atención de vuestra magestad, añadió el arzobispo aun preocupado con la nueva mision que acababa de recibir. ¿No podria causar el misterio de ese ignorado asilo donde se encuentra la princesa, una causa política ó religiosa, que seria bueno descubrir?

—En eso pensaba, dijo Erico.

—Si hiciésemos comparecer en nuestra presencia al hombre encargado del mensaje, podríamos, preguntándole con destreza...

—Monseñor, tendré el honor de advertiros que el interrogatorio puede ocasionar demoras, obstáculos y dificultades

cipe, pues sé que ellos son los que han arreglado su casamiento con la hija de Segismundo.

—Pues bien: ¿que partido me aconsejais que tome?

—Es preciso dar un gran golpe, un golpe que tenga eco en el corazon de su alteza, publicando un edicto que declare reos de Estado á todo católico y toda corporacion religiosa que sean descubiertos en cualquier punto del reino.

—Añadiendo, prosiguió Erico, que cualquiera de mis vasallos en relaciones, por indiferentes que sean, con esos enemigos de la tranquilidad pública se hace reo de pena capital, si se le prueba.

—De esa manera, continuó el arzobispo, el príncipe Juan se verá amenazado por la ley, sin que peligrosas reyertas de familia puedan escitar en su favor el interés ó la piedad.

—Teneis razon, monseñor. Dentro de dos dias tomaré esa importante medida.

—La creo tan prudente como necesaria; pero ¿á quien encargareis de su ejecucion?

—A mi ministro ordinario.

—Obediente consejero, hombre de ejecucion, pero incapaz, á mi entender, de apreciar la gravedad de esas cuestiones

dia 2 del actual mes de Febrero á la una y cuarto de la tarde y auxiliado por un sargento y dos carabineros detuvo el correo en medio de la carretera por espacio de media hora, que empleó en registrar minuciosamente el carruaje, equipajes y hasta la caja de la correspondencia, haciendo bajar á los viajeros y descargar todos los bultos, y no encontrando, al parecer, lo que deseaba, dejó proseguir seguir su marcha al carruaje. Como creemos que el correo debiera ser respetado, mayormente cuando no se tiene ninguna autorizacion especial para ello, como se nos ha dicho que no la tenía el indicado funcionario, y son grandes los perjuicios que con el retraso del servicio de correos, se pueden ocasionar al comercio y particulares, esperamos que la autoridad competente tomará las enérgicas disposiciones que correspondan, si ha habido abuso ó extralimitacion de facultades, para que semejante hecho no se repita. De todos modos creemos, que lo mas prudente hubiera sido mandar subir á los carabineros en el coche y que el registro se hubiera efectuado en el punto de parada y no en la carretera, fuera del pueblo, sitio á todas luces inconveniente para semejante operacion. En último extremo, el contratista no pide mas que justicia, y nosotros solo pedimos que no se perjudiquen los intereses de nadie y se tomen las medidas conducentes á este fin.

A continuacion publicamos el extracto de la sesion ordinaria celebrada el lunes pasado por nuestro Ayuntamiento

Se acordó la permuta con D. Camilo Gisbert, en representacion de D. Manuel Gisbert Abad, de los sobrantes de las aguas de la fuente viva de la Posada Nueva, á que acredita tener derecho, por una concesion de agua del Molinar, mediante la entrega por parte del Gisbert de la cantidad de 2,500 rs.

Se autorizó á Francisco Gisbert Benavent para que con sujecion al plano presentado y previa satisfaccion de los derechos establecidos, sustituya por un balcon con vuelo la ventana de antepecho hoy existente en el segundo piso de su propiedad de la casa n.º 5 de la calle de la Cueva Santa.

Se concedió á D. Saturnino Barceló el derecho á utilizar en sus tierras las aguas sucias que discurren por la alcantarilla del cuartel por término de 99 años, siendo de su cuenta las obras necesarias para depositarlas en condiciones de que sus emanaciones no puedan perjudicar la salud pública.

Se nombró por unanimidad para el desempeño interino de la plaza de oficial segundo de la Secretaria del Ayuntamiento, vacante por fallecimiento de José Pascual que venia desempeñandola, al auxiliar de la Secretaria D. José Reig Payá, dejando por ahora sin proveer la mencionada plaza de auxiliar que ha venido desempeñando

El cielo empezó á encapotarse ayer tarde, presentando síntomas de lluvia que se desvanecieron luego, á causa, indudablemente, de las ráfagas de fuerte Poniente que soplaron.

Se nos asegura que el manantial de aguas de la Fuente de Barchell ha subido quince centímetros sobre el nivel á que habia llegado en el pozo de donde se saca, en la pasada quincena. Este aumento se atribuye á la menor cantidad de agua que en la actualidad se extrae, pues, en lugar de las dos hilas y media que antes se sacaban solo se extraen ahora dos hilas. De todos modos es satisfactorio este crecimiento.

Ayer á las ocho de la mañana se prendió fuego en la casa n.º 13 de la calle del Carmen, siendo sofocado á los pocos momentos sin consecuencias, con el auxilio de una pareja de orden público.

El general Villalon ha quedado encargado de la capitania general de Valencia mientras esté ausente el general Fajardo.

Por las mismas razones que en la semana anterior, es decir, por entrar en prensa nuestro número antes de la hora en que terminan los bailes del Circulo Industrial, no podemos dar detalles del que anoche se celebró. Mañana lo haremos con mas espacio.

La entrada de la plaza del Mercado por los arcos y pasaje de la calle del mismo nombre, está en tan mal estado para el paso de los carritos que conducen la carne desde el matadero, salazon, frutas, etc que la mayor parte de los dias vuelca alguno de los indicados vehiculos, presentando un espectáculo nada agradable.

Como creemos que á poco coste puede quedar arreglado aquel paso, llamamos la atencion de la comision correspondiente para que tome la determinacion que mas convenga.

Pocos dias hace que se ha establecido en esta ciudad la sub-direccion de la sociedad de seguros á primas fijas sobre los ganados caballar, mular, asnal y vacuno, LA SOLIPEDOBOVINERA, y son ya algunas las operaciones de seguros que tiene practicadas, lo que prueba mas que nada la utilidad de la empresa.

Tres meses apenas cuenta de existencia la casa, cuya direccion general se halla establecida en Barcelona, y ya lleva realizados gran número de seguros, habiendo anunciado ya el pago del primer cupon vencido á los accionistas, lo que demuestra su floreciente estado y buena administracion.

En la cuarta plana del periódico verán nuestros lectores el anuncio.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Andrés Corsino ob. y S. José de Leonisa

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Agueda v. y mr. y stos. mártirs del Japon



D. O. M.

Doña Rosario Ferrandiz Botella

falleció anteayer.

Desde hoy y durante nueve dias consecutivos, tendrá lugar en el altar de la Sma. Trinidad, de la parroquia de Santa Maria el rezo en sufragio de su alma. Se suplica la asistencia á las oraciones.

Seccion mercantil.

Alcoy 5 de Febrero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OPERACIONES
Alcorte, S. V.	1 1/8	1 1/4	
Albacete	1 1/8	1 1/4	
Almería	3/4	7/8	
Barcelona	3/8	1/2	
Bilbao	3/4	7/8	
Badajoz	1	1 1/8	
Burgos	7/8	1 1/8	
Caliz	3/4	7/8	
Cartagena	7/8	1 1/8	
Coruña	3/4	7/8	
Córdoba	3/4	7/8	
Castellón	1	1 1/8	
Granada	3/4	7/8	
Juén	3/4	7/8	
Jerez	3/4	7/8	
Lérida	3/4	7/8	
Logroño	3/4	7/8	
Lugo	7/8	1 1/8	
Madrid	7/8	1 1/8	
Málaga	3/4	7/8	
Murcia	3/4	7/8	
Orense	3/4	7/8	
Oviedo	3/4	7/8	
Palencia	3/4	7/8	
Pamplona	3/4	7/8	
Pontevedra	3/4	7/8	
Palma	3/4	7/8	
Salamanca	1 1/4	1 1/2	
S. Sebastian	3/4	7/8	
Santander	3/4	7/8	
Santiago	1 1/8	1 1/4	
Sevilla	3/4	7/8	
Tarragona	1 1/2	1 3/4	
Toledo	3/4	7/8	
Valencia	1 1/4	1 1/2	
Valladolid	3/4	7/8	
Vigo	1	1 1/8	
Vitoria	3/4	7/8	
Zaragoza	3/4	7/8	

Paris 8 dias vista 5,05
Londres 90 dias fecha 47,90

Hay colocacion para el papel á los cambios anulados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del dia anterior.	45
Entrados.	2
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	47

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del dia anterior.	68
Entrados.	1
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	69

Alcoy 1. de Febrero de 1879.

El Director,
CARMELO MARTINEZ PERO.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

3 Febrero.

Esta mañana ha salido de Madrid para inaugurar la via férrea directa de Madrid á Ciudad Real S. M. el Rey acompañado de los ministros de Estado y de Fomento.

Este viaje solo durará cinco ó seis dias y para cuando vaya á verificarse la entrevista de D. Alfonso con el Rey de Portugal irá segun han indicado los periódicos el presidente del Consejo para asistir á ella.

Algun diario ha dicho que el Rey de Portugal vendria á Badajoz para saludar al monarca de España pero esta noticia no es cierta porque el soberano portugues no puede abandonar su reino con arreglo á la Constitucion, sin permiso de las Cortes, como sucedia antes en España.

Tambien ha habido empeño en dar á la entrevista de ambos soberanos una importancia política que no tiene y mucho menos una significacion de acuerdos matrimoniales entre augustos miembros de arabas familias.

De desear seria que tanto en España como en Portugal hubiera tendencia de una política que se encaminara á la estrecha union de intereses de ambas naciones pero todavia no han desaparecido en Portugal las prevenciones contra la idea de que en España prevalece una política absorbente que no está en consonancia con la independencia del pequeño reino lusitano.

Los constitucionales y centralistas van perdiendo ya la esperanza de que el dia 13 del presente mes sea fecha memorable para la politica española y redunde en ventaja de sus intereses de partido. Ilusionados los centralistas con la venida á la peninsula del general Martinez Campos van olvidando sus propósitos de fusion con los constitucionales de que hicieron tanto alarde durante las últimas sesiones de las actuales Cortes.

Una declaracion hecha esta mañana por *El Imparcial* demuestra que los radicales ni se ponen de acuerdo ni es probable que se pongan para saber la conducta que han de seguir en las próximas elecciones. La desorganizacion en este partido es mayor que en cualquier otro. Gran número de los antiguos radicales monárquicos de don Amadeo después de haber esperado en vano la fusion con los posibilistas á que se opuso por creerla innecesaria el Sr. Castelar, siendo el verdadero motivo de su oposicion el deseo de no cargar con culpas ajenas cuando en rigor los fusionados no podian hacer una política enérgica para conquistar el poder gran número de los radicales monárquicos de don Amadeo repito, siguen hoy las huellas del Sr. Ruiz Zorrilla y convencidos de que no triunfarian en las elecciones para sacar una minoría respetable es probable que adopten la política del retraimiento.

Otros radicales permanecerán retraidos de la vida activa de la política por no querer figurar entre los demócratas reformistas ni posibilistas, y no encontrar campo para sus ideas en los demás partidos.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Viena 3.

La prensa rusa se muestra generalmente muy benévola respecto al cambio presidencial ocurrido en Francia diciendo que debe haber mejorado la educacion política de ese pais, cuando no ha habido trastornos al variarse el jefe del Estado, lo cual no acontecia antes.

Añade que se ha anticipado la crisis de 1830 y que mientras esté al frente del gobierno el señor Grevy no hay temor de que Francia se lance de la política de aventuras, fuera de sus fronteras que es lo que desean los demás Estados de Europa.

San Petersburgo 3.

Se esperan algunos médicos extranjeros que van á estudiar la epidemia que se presentó en algunos puntos ribereños del Volga.

Segun las últimas noticias, decrece ésta notablemente y se espera que gracias á las medidas adoptadas no se propagará á otras partes.

Paris 3 (10.30 mañana).

Se conoce ya fijamente los resultados de las elecciones de ayer.

El señor Porton bonapartista ha sido reelegido.

El conde de Mun, legitimista no ha triunfado.

Total de doce elecciones verificadas ayer:

- 7 republicanos.
 - 3 conservadores.
 - 2 empates.
- Desde ayer ocupa su hotel de la calle de Belle Charre el mariscal MacMahon.

Hasta dentro de dos ó tres dias, el Sr. Grevy no se instalará en el palacio de Elyseo.

Madrid 4

A las cuatro y media de la tarde de hoy ha llegado á Badajoz el tren real que conduce á S. M.

Mañana se verificará en Elvas la entrevista con el rey de Portugal.

El general Martinez Campos llegará probablemente á esta corte el dia 22 del presente mes de Febrero.

BOSLA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-37

ALCOY-1879.

Imprenta de El Serpis

c. Mercado, 23.

Se arrienda

un edificio apropiado para máquinas de lana con mitad de agua de la fuente del Molinar y diez y ocho palmos de salto, sito en la partida de la Riba, inscrito con el n.º 5, inmediato á la poblacion. Para mas pormenores y tratar del ajuste dirigirse á los Sres. Abad hermanos, San Nicolas, 26.

Remates.

A voluntad de su dueño y á cargo del corredor D. José Lerena, que vive Trinquete de Caballeros, 18, entresuelo, se rematará en Valencia, si la postura fuera competente, el dia 8 de febrero próximo y once horas de su mañana, en el despacho del notario D. Manuel Atard, plaza de Manises, n.º 6, la finca siguiente: Una heredad sita en el término de Albaida, titulada de Santa Ana, que consta de 100 jornales de tierra, de ellas 57 hanegadas huerta y lo demás olivar, garroferal y viña. Tiene un edificio con habitacion para los dueños y mederos, con una capilla y cuantas dependencias debe haber en una casa de labor; lagar, almáceras con prensas de hierro modernas, tinajeras, graneros, corrales, etc. Tiene además un huerto cercado de pared con abundancia de agua; pasa por la heredad la carretera de Játiva á Alcoy. Es de libre procedencia. Los títulos estan de manifiesto en poder del notario indicado.

